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香港文匯報訊（記者 文森）新冠肺炎肆虐全港，加上天氣漸凍，使
全港公立醫院也出現人滿之患。醫管局急症醫院內科住院病床，前日
整體住用率達99%，其中7間醫院的病床住用率超出100%。博愛醫院
內科部更「超收」近一成的病人。
根據醫管局資料，博愛醫院內科住院病床住用率使用率冠絕全港，
高達119%，其次為聯合醫院使用率110%。其餘5間逼爆的醫院，包
括伊利沙伯醫院、明愛醫院、屯門醫院、北區醫院，及威爾斯親王醫
院。
另外，急症室服務緊絀，前日的求診人次為3,782，比前一天多約

60人次。
醫管局表示，在冬季服務高峰期期間，醫管局密切監察轄下公立醫

院急症室服務及住院病床住用率的數據，並會每日發布有關重點服務
數據。
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香港文匯報訊（記者 芙釵）葵盛
西邨淪為「疫邨」後，政府昨日安
排檢測機構於葵盛社區會堂為居民
提供免費檢測。有居民表示，爆疫
後僱主要求他們的病毒檢測呈陰性
才能復工，因此「手停口停」；也
有居民對疫情爆發感到擔憂，認為
政府應下令全邨居民檢測，並把爆
疫樓層所有居民隔離，把潛伏在該
邨的傳播鏈連根拔起，使居民安
心。
昨晨，檢測中心未開門，已有逾
百名居民輪候接受鼻咽拭子檢測。
其間有工聯會社區幹事到場解答居
民的疑問，立法會議員陳恒鑌亦到
邨內派發防疫物資。
住在該邨爆疫第八座的何女士表
示，由於疫情爆發，其僱主要求在
她的檢測結果未出爐前不准上班，
「好擔心失去工作和收入。」她上
周三已經完成一次檢測，並收到呈
陰性檢測結果，但因擔心自己檢測
後外出時無意中染疫，因此再度參

與檢測。

盼全邨強檢堵截源頭
她說：「知道我那座有疫情後，

已經甚少與鄰居交談，碰面時也只
會點頭示好，減少聊天的逗留時
間。」她又希望邨內居民能夠自覺
參與各類檢測，「當然，好理想係
政府要求全邨居民強制檢疫，才能
夠截斷傳播鏈。」
余小姐表示，對於邨內疫情愈發

嚴重感到非常擔心。「日前未能趕
及在衞生防護中心到邨內派發樣本
瓶時回到家，因此未有提取樣本瓶
留樣本，所以今日（昨日）參與檢
測，家人則已拿取樣本瓶留樣本化
驗。」
她說，自己居住在第八座8樓，與
有多人感染的5樓相近，特別擔心，
「雖然公司仍未有通知需要我接受
隔離或停工，但我已經向公司請假
直至有檢測結果為止，避免成為播
毒者。」她認為，政府應該要求第

八座5樓所有住客隔離，避免病毒擴
散，亦認為政府應推行全邨強制檢
測，堵截邨內病毒源頭。
她表示不會考慮搬到其他地方暫

住，「我唔知自己是否感染者，若
貿然到外面居住，恐怕會把病毒散
播到其他社區，影響更多人。」

建議向長者派食物包
李女士表示，上星期起出現確診

個案後已經加以警惕，「出入都會
用紙巾包裹門柄開門，並加強清潔
雙手，減少外出。」她認為政府應
馬上安排向長者派發食物包，「因
為長者是高危一族，隨便外出都容
易中招，政府派食物，他們就能避
疫在家。」
香港文匯報記者昨日訪查該邨的

衞生情況，雖然絕大部分居民都會
正確佩戴口罩，但仍有長者間中拉
下口罩在公共地方進食和聊天。有
居民反映，該邨居住不少長者，部
分人的防疫意識薄弱。

香港文匯報訊（記者 文森）政府規
定的士司機明天（9日）起的兩周內，
到運輸署專為的士司機而設的檢測中心
接受病毒檢測。有司機質疑群組強制檢
測的成效，「政府只要求部分群組檢
測，未能找出所有社區隱形患者。」他
們認為，當務之急是全民強制檢測，徹
底找出社區傳播鏈才能讓廣大市民安
心；另有司機則擔憂到專屬檢測中心輪
候，反而增加染病風險。

多人輪候 風險反升
司機袁先生認為，政府設立13個為

的士司機而設的檢測中心，要司機自
行前往，擔憂多人輪候，反會增加染
疫風險，「人一多好容易出問題，如
果好似以前咁，可以去加氣站攞樣本
樽，會更加方便同安全。」
的士司機江先生則認為，只有個別

群組強制檢測的成效存疑，「就算我

哋今日檢測結果陰性，只代表呢一刻
未有染疫，而我哋揸的士，每日接觸
唔少乘客，唔知邊啲乘客係隱形患
者，所以最徹底係全港市民都做。」
另一司機李師傅亦認為當務之急是

全民強制檢測，「大家都做（檢
測），陰性之後出門先至安全，否則
司機做完，遇到染病乘客一樣無
用。」他指疫情重創經濟，各行業
「嗌緊救命」，再不進行全民強制檢
測將疫情「清零」，市民真的「捱唔
落去」。
至於全民強制檢測或要封城禁足等

配套措施，他表示會積極配合，「長
痛不如短痛，只要對社會有用嘅我都
會配合，幫社會就係幫自己嘛，相信
呢個時候大家都唔會反對嘅。」司機
馬師傅亦贊同全民檢測，認為大家可
以知道自己身體狀況，如果不幸確診
就不會出門「害人」，減少傳播。

葵盛西邨第八座持續爆疫，該座繼5樓有5個單位合共12人確診後，昨

日該座再多4名住戶確診，其中3人住5樓3個不同單位；另一名確診住

戶則住十幾樓，與5樓一個確診住戶同一座向，衞生防護中心昨日深夜要

求該座5樓所有住戶入住檢疫中心，其他樓層住戶毋須撤離、強檢或

「封廈」；另外毗鄰葵盛邨的葵聯邨也有一名外判保安員確診，他本身亦是葵聯邨聯逸樓的租

戶。翻查資料，過去兩周共有約80宗染疫個案患者報稱居住於葵青區，葵盛邨多

達18宗確診；葵聯邨亦有3宗。多名專家也擔心區內傳播鏈廣泛，

促請政府採取果斷措施，要求爆疫的大廈住戶接受強

檢及禁足，避免疫情蔓延至其他地區。

■香港文匯報記者 文森
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的哥明起強檢
「最徹底係全港都做」

7公院病床住用率逾100%

「見陰」才准復工 邨民憂飯碗不保

疫廈仍未封廈 僅一樓層撤離
葵盛西邨八座添4染疫 葵青區兩周80確診 專家促強檢禁足

■■何女士何女士

■■李女士李女士

葵盛西邨第八座5樓的5個單位，合共12
人早前確診，其中一人來自跳舞群組，

衞生防護中心傳染病處主任張竹君昨日在疫
情記者會上表示，該座一名居於十幾樓的住
戶昨日亦確診，房署亦會到確診單位檢查喉
管。直至昨日深夜，第八座5樓再多3名住戶
確診。衞生防護中心認為所有5樓單位的住
戶，均存在感染及傳播病毒風險，因此5樓所
有其餘住戶已被界定為密切接觸者，衞生署
會向他們發出檢疫令，並安排他們入住檢疫
中心，以阻截病毒進一步擴散的潛在風險。
該邨第八座5樓已先後出現15宗確診個
案，共涉及8個單位，張竹君在記者會上透
露當中4個單位是相對望的單位，相距較
近，但各住戶無長開大門的習慣，住戶之間
不相熟，「佢哋有機會喺出入時，不自覺有
見過面、中間掂過嘢，有共同設施感染的可
能。」其中，5樓首名確診住戶於上月28日
確診，當日房屋署及食環署已進行大清洗，
惟之後陸續有其他同層住戶確診，政府部門
昨日於大廈公共設施取樣，已取廿多個環境
樣本，包括升降機、垃圾房扶手等。

自願檢測人數少才諗強檢
葵盛西邨第八座每層有44個單位，張竹君
指出，至今已有逾千名該邨居民接受病毒檢
測，被問到會否要求該邨住戶強制檢測時，
她強調首要工作是安排人手為該座住戶作自
願檢測，中心已向房屋署索取住戶名單，
「如果好少人做（自願檢測）就要諗吓係咪
要（強檢），好多人做就無必要。」
爆疫後，大批居民遷離，令人擔心隱形患

者四散將病毒帶到其他地區，政府會否考慮
封鎖葵盛西邨第八座？張竹君則指目前未有
法例，且須顧及住戶需要，「係咪講兩句就
要封呢，封鎖都係想佢做檢測。」

葵聯邨夜班保安確診
另外，葵盛的隔籬邨葵聯邨亦有一名保安員

前日確診，患者負責夜班工作，多於聯悅樓及
聯逸樓外圍巡邏，他最近一次上班日期為本月
4日。翻查資料，過去兩周共有約80宗確診個
案患者報稱居住於葵青區，葵盛邨多達18宗
確診；葵涌邨及葵聯邨分別有9分及3宗。

何栢良：年底前疫情難受控
港大感染及傳染病中心總監何栢良昨日接

受電台節目訪問時表示，政府應強制葵盛西
邨第八座所有住戶接受病毒檢測，在未完成
檢測和取得結果前，應封鎖整幢大廈，不准
出入。他表示，「好擔心樓宇有傳播鏈，現
時政府的處理方法不夠嚴謹，應採取果斷做
法，如在第八座實施強制檢測、禁足，並要
求已搬離的住戶返回樓宇做檢測，現時已有
相關法例可以讓政府採用。」
何栢良續指，只強制爆發群組感染的5樓

住戶檢測並不足夠，因為仍未清楚傳播途
徑，而最早發病的患者在兩星期前已經出現
不適，懷疑傳播鏈已出現多時。
何栢良提到，過去一段時間，本港源頭不

明個案不斷上升，涉及不同群組，包括安老
院、地盤、屋邨、公立醫院及私院都有個
案，形勢愈來越愈嚴峻，「隨着天氣轉冷，
隨後又有聖誕節，不少市民外出，部分人或
不守防疫規定，相信在今年底前第四波疫情
不大可能受到控制。」

■■余小姐余小姐
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